

# CLARITO

PERIÓDICO GRAN DECIDOR DE VERDADES

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Trimestre ..... 1 peseta  
Número suelto ..... 5 céntimos

Redacción y Administración:  
Calle Sta. Ana, núm, 5

No se devuelven los originales

La correspondencia debe dirigirse al Administrador

Los trabajos irán firmados, siendo responsable su autor.

## La Seriedad

Esta es la pretención de la mayoría de los periódicos que cuando salen invocan todos la seriedad y combaten los personalismos, queriendo demostrar al público, que ellos aparecen para ilustrar a los demás inculcando ideas, pero nunca decender al personalismo.

Claro está que esta es la norma que se traza todo novicio, pero sus deseos van estrellándose contra las rocas, porqué nunca faltan indecentes y despreocupados que, con sus ataques personale, sobligan a salir a los otros de su orbita no quedándoles otro remedio que batirse contra aquellos que, ostentando el *don de seriedad*, solo combaten a las personas, aún que mas o menos veladamente.

Cuando estos periódicos de *seriedad*, sus hombres se ven apretados por sus ligerezas y por sus ataques de mala fé, salen tan mansos y tan compasivos que parece que nunca han roto ningún plato y para defenderse de los ataques que en defensa propia les dirigen los demás, los tachan de hojas infamantes o hojas que quieren ser periódicos, siendo ellos los que tienen la patente en esta clase de bruscos ataques contra la persona, nunca contra las

ideas porque estas, para ellos, les tienen sin cuidado ya que en conciencia dudamos que nunca hayan profesado ninguna.

Además, algunos de estos cuando su papel aparece gastado, después de haber inguriado y calumniado a diferentes personas mucho mas dignas que ellos, de repente se cambian la camisa—cosa peculiar para ellos—y comparecen ante la opinión pública como un modelo de periódicos siendo esta la causa de que el público no les crea en nada, toda vez que han sido los mas indecentes y los mas bajos en toda compañía periodística.

Si esto pasa en las capitales, pueden engañar al público con aquello de que se cambia el cuerpo de redacción pero, si pasa en los pueblos, donde por regla general todos se conocen, no hay engaño posible porqué, todos saben quienes son los que escriben y todos saben los grados de cultura que alcanzan estos *escribidores*, como también saben cuales son sus ideas que, casi siempre, todos los de esta calaña no tienen otro ideal que la conveniencia pesetera.

Toda esta clase de fantoches escribadores, cuando salen otros periódicos para atacarles en defensa propia debido a sus desplantes, injurias, falsedades y otras cosas bajas, como hemos dicho antes, les tachan

de hojas infamantes o hojas que quieren ser periódicos, cambiando su posición rápida, para demostrar al público que ellos combaten he inculcan ideas, pero nunca injurian, ni mienten, ni atacan la persona muy al contrario, sin darse cuenta de los ridículos que han hecho, estampan en sus periódicos lo contrario, atribuyendo todos sus desplantes a sus contrarios.

Nosotros no queremos comparecer ante la opinión como modelo de periódicos, pero si hemos de confesar y todo el mundo así lo reconoce, que no hemos hecho otra cosa que acudir a la lucha para defendernos, en el terreno que nos han citado, porqué en ningún caso nos han dolido prendas.

## La exclusiva en dignidad o la exclusiva en barra

El día 10 del corriente tomó posesión de la Alcaldía, después de haber hecho uso de licencia el Sr. Torras Villá:

Mucho ha sorprendido su inesperada toma de posesión toda vez que se acercan elecciones y no cesa un solo momento para que le incluyan en la candidatura que se forme, pero son muchos los que dicen y noso-